
Ata  Reunião Ordinária do COMDEMA

Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente de Cajamar

Data: 14/09/2022   Horário inicio: 14h  Local: Associação Comercial e Empresarial de Cajamar. Rua Osvaldo de Lorenzi, 192 - Jordanésia

Presidente:  Rosângela Manfrini  Secretária: Renata Josko 

TEMAS DELIBERADOS

1-Aprovação da atas de reunião ordinária de 03/Agosto/2022 e extraordinária de 19/agosto/2022

Considerações: Ata enviada previamente. Alterações solicitadas por e-mail incluídas.

Decisões: ata aprovada por todos os conselheiros presentes (Rosângela, Carolina, Estevo, Valdecir, Mariana e Fernando).
2- Resposta dos Ofícios enviados

Considerações: Ofícios do COMDEMA não estão sendo respondidos por alguns destinatários.

Decisão: Oficios no 3 (Tanque de retardo); no 5 e no 6 sem respostas pelas Secretarias Municipais responsáveis serão contestados via Ministério 

Público. Ofícios no 2 (TR macrodrenagem): Fernando trará mais informações sobre andamento na próxima ordinária; Oficio no 7 (BR Properties - 

CETESB): tbm não foi respondido. Foi comentado excesso de processos recebidos pelo órgão, prazo médio 60 dias. Oficios no 10, no 11 e no 12 

aguardaremos resposta.

3 - FMMA

Considerações: Segundo último consolidado em 31/ago/22 , há no fundo um total acumulado de R$789.246,66. Rosângela solicita que participantes 

do COMDEMA enviem sugestões para utilização dos recursos com explicação de escopo , levantamento preliminar de custo e que, de preferência, 

que tenha abrangência para atingir um maior número de pessoas possível no município . Enviar e-mail para Secretaria do COMDEMA para formação 

de um banco de idéias para posterior análise e deliberação. O projeto de macrodrenagem já compromete uma parte do valor porém ainda precisa 

passar pelos processos públicos de licitação. Algumas ideias discutidas durante a reunião: Georeferrenciamento do município (saber o que já está 

sendo feito pela Secretaria de mobilidade para fazer projeto em sinergia), tanque de 5 mil litros para caminhonete da Guarda Ambiental para ajudar 

no combate a incêndio, processo para regulamentar APA de Cajamar diante do Estado.

Ainda foi comentado questão recorrente de que valores de multas e licenciamento não estão sendo diretamente depositados no Fundo segundo Lei 

1.283/08.  

Decisões: Enviar ofício para Secretaria da Fazenda questionando valores que não estão sendo depositados diretamente para Fundo. Fernando 

também comentou sobre fazer uma reunião com Tesouraria do município entre os dias 18 e 23 de setembro. Participantes do COMDEMA enviarem e-

mails para Secretaria do COMDEMA (secexecutivacomdemacajamar@gmail.com) para formação de um banco de idéias.

4- Aprovação do parecer nº 13 da CTLA  e criação de sub grupo dos processos de LA 

Considerações: Parecer foi enviado previamente. Sem apresentação de dúvidas ou alterações durante plenária. Sobre a criação do sub grupo para 

acompanhamento dos pareceres emitido pelo COMDEMA, conselheiros integrantes gostariam de saber se os pareceres estão sendo acatados ou não 

e se estão sendo executados. Processo atual virtual não fornece feedback. Solicitaram ajuda de outros conselheiros. Fernando comentou dificuldades 

técnicas de servidores e determinou Murilo como a responsável para acompanhar as sugestões do grupo de CTLA.

Decisão: O parecer foi aprovado pelos conselheiros presentes no momento (Rosângela, Carolina, Mariana, Estevo, Valdecir), exceto Fernando Feliti 

que absteve-se alegando conflito de interesse.

5 - BR Properties:

Considerações: os oficios no 8 e no 9 foram respondidos por DAEE e CFB. Empresa já pode iniciar projeto de para recuperação de margem. Rosângela 

leu algumas decisões do processo jurídico. Em último despacho , Juiza responsável recomenda compra de área no Estado para transformação em 

RPPN como forma de compensação ambiental do empreendimento.

Decisão: Rosângela enviará ofício para BR Properties solicitando cronograma do projeto de recuperação uma vez que outorga já foi concedida pelo 

DAEE conforme ofício respondido.Também foi sugerido pelos conselheiros que a empresa envie status de execução do projeto com alguma 

frequência para acompanhamento.
6 - Acompanhamento dos relatórios de Uso e Ocupação do Solo

Considerações: mesma situação da ata passada.

Decisões: Como não houve evolução, será enviado ofício para Departamento de Planejamento Urbano (Camila Barreto) para solicitar relatório de 

certidões de uso e ocupação do solo

7 - Status do Plano de Resíduos Sólidos

Considerações: Segundo Fernando, processo juridico contra empresa ,a qual não terminou serviço, continua.Foi aberto um novo processo licitatório 

para continuação do projeto que já está sob análise prévia dos departamentos municipais competentes.

Decisões: Aguardo novo status de Fernando em próxima Ordinária.

8 - GLP Bandeirantes II

Considerações: Empreendimento está fazendo uma série de reuniões para apresentação do EIMA RIMA. Foi apresentado para ACE Cajamar ; dia 19 

de Setembro, será apresentado para COMDEMA e 29/09 haverá audiência pública.

Decisões: Acompanhar os programas de mitigação de impactos do empreendimento que ainda está em estágio de LP. 

9 -Assuntos Gerais

Rosângela falou sobre o agendamento do primeiro encontro de presidentes do Comdema da região, marcado para outubro, com o intuito de discutir 

desafios e ações que possam buscar o fortalecimento desses conselhos na busca por soluções a problemas comuns. Mônica comentou sobre a 

possibilidade do Comdema se reunir com empresas da região, a exemplo da Natura no passado, que segundo Nelson era bastante atuante, na busca 

por apoio e ações em relação a defesa do meio ambiente. Por fim, a Mônica falou um pouco sobre as ações de Educação Ambiental e estedeu o 

convite para o conselheiro Valdecir participar do GT de Educação Ambiental, visto ele ter trazido alguns exemplos de ações nesse âmbito, já 

realizados na cidade. O conselheiro Valdecir passou a integrar o Grupo de Trabalho de Educação Ambiental.

Conselheiros, suplentes e Convidados presentes:

Rosângela Manfrini - Associação de proprietários de lotes do Capital Ville I; Renata Josko - Associação de proprietários de lotes do Capital Ville I ; 

Estevo Giacon- Indústria ou Comércio; Carolina Utida - Associação Cultural e Desportiva Capital Ville; Mônica Bonfim de Arruda – Associação Cultural 

e Desportiva Capital Ville; Fernando Feliti - Secretaria Municipal de Meio Ambiente; Valdecir Furquim - Guarda Civil Municipal (Guarda Ambiental); 

Nelson Brito - sociedade civil

Conselheiros titulares ausentes:  Sidinei Barbosa - Coordenadoria de Proteção e Defesa Civil; Antonino Prota - Associação Comercial e Empresarial de 

Cajamar;  Alexsandro Horikiri - Secretaria Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos; Daniel Gomes - Secretaria Municipal de Mobilidade e 

Desenvolvimento Urbano ; Mariana Zanetti – Associação dos proprietários de lotes de Reservas do Capital Ville 


